

Luis Felipe Ávila
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Los sistemas frontales están lejos de detenerse en la Región de Valparaíso, o al menos así lo aseguran los meteorólogos, quienes señalan que a comienzos de esta semana, aproximadamente, nuevas precipitaciones caerán en la zona central, evento que se replicará durante el viernes. De todas formas, los expertos hacen un llamado a la calma e indican que estos serán de menor envergadura que el que ya se vivió la semana pasada.

FENÓMENO DEL NIÑO

A pesar de que ya debiera estar en retirada, el Fenómeno El Niño es el gran responsable de que se siga produciendo lluvias en nuestro país. “Estamos pasando por un momento bastante importante desde el punto de vista meteorológico, en el cual hemos estado observando el paso sucesivo de sistemas frontales a las zonas centro-sur del país. Este pasadizo frontal es típico de condiciones de El Niño y, a pesar de que el fenómeno en sí ya está en retirada, y estamos transitando a un período de neutralidad y camino hacia una condición de La Niña, la atmósfera aún ha tardado en reaccionar y se está comportando como si tuviéramos el Niño presente”, sostiene Miguel Fernández, meteorólogo de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV).

Dicho esto, Fernández comenta que “tenemos un par de sistemas frontales que se estarían aproximando a la zona central. Uno llegando el día martes 18, aproximadamente, a la Región de Valparaíso. En este caso va a afectar la zona, aparentemente, en forma marginal y deberían producirse algunos chubascos y precipitaciones débiles del orden de los 10 milímetros”.

Mientras que sobre el segundo evento climatológico, advierte que estaría llegando “más o menos el día viernes 21 (y) tiene características un poco más intensas por el momento. Ahora, en este caso, se ve más débil que los sistemas que recientemente cruzaron la zona, pero todavía el pronóstico es un poco reservado, porque ha ido adquiriendo algo de actividad, por lo cual se estima que podría alcanzar unos 30 o 40 milímetros, pero habría que seguir estudiando y seguir evaluando cómo se va a ir comportando en los próximos días”.

El académico dice que “además de los dos sistemas mencionados, está aparecien-



LAS PRECIPITACIONES CONTINUARÁN EN LA REGIÓN DE VALPARAÍSO CON MENOR INTENSIDAD.

Meteorólogos prevén arribo de dos sistemas frontales esta semana

CLIMA. Expertos advierten que serían de menor intensidad y no vienen acompañados de viento como el recién pasado.

“Tenemos un par de sistemas frontales que se están aproximando a la zona central. Uno llegando el día 18 a la Región”.

Miguel Fernández
 Meteorólogo PUCV

“Este sistema frontal es bastante más débil en la zona central que los sistemas frontales que hemos vivido anteriormente”.

Gonzalo Espinosa
 Meteorólogo

do un tercero de menor intensidad que estaría llegando aproximadamente el día 25 a la zona, del cual todavía no se tiene claridad de qué tan activo va a ser, pero da la impresión de que va a ser mucho más débil que los anteriores”.

“BASTANTE MÁS DÉBIL”

Por su parte, el meteorólogo Gonzalo Espinosa fue categórico en decir que estos eventos

serán mucho más leves que el que azotó a la Región hace unos días.

“Este sistema frontal llegará el lunes por la tarde-noche a la Región de Valparaíso. Este sistema frontal es bastante más débil en la zona central que los sistemas frontales que hemos vivido anteriormente. No está asociado a un río atmosférico y se espera que se desarrolle el lunes y martes, y el miércoles haga una pausa. Sin embargo, esta sería una pausa en espera de un nuevo evento bastante activo y que sí vendría asociado a un río atmosférico categoría dos” proyecta Espinosa.

Sobre este último punto, el experto aclara que “los ríos atmosféricos se categorizan de 0 a 5. Recordemos que el último sistema frontal que tuvimos fue categoría cinco y dejó intensas precipitaciones aquí en la Región de Valparaíso. El que vamos a ver el viernes y sábado es categoría 2, así que va a dar más actividad a este sistema frontal que contará con importantes precipitaciones y vientos de componente norte. También viene con mucha actividad en la capa alta de nuestra atmósfera lo que provocará intensas nevadas”.

El capitán de corbeta Felipe

Riffo Expósito, jefe del Centro Meteorológico Marítimo de la Armada, coincide con este diagnóstico y, además, suma detalles sobre las condiciones climatológicas que acompañarán la lluvia de hoy.

“A contar de este día lunes seremos nuevamente afectados por un sistema frontal acá en la Región de Valparaíso el cual trae asociadas precipitaciones, las cuales deberían partir a contar de la noche del día lunes y mantenerse, por lo menos, hasta el miércoles en la madrugada, siendo lo más intenso la madrugada del día martes”, señala.

Agrega que “este sistema frontal, esta vez, no viene acompañado de viento, por lo tanto, no se esperan condiciones de mal tiempo para la bahía de Valparaíso y tampoco ningún evento de marejadas. Hay que tener presente que ya estamos próximos a entrar al invierno, por lo tanto, este tipo de eventos se deberían mantener y ser más recurrentes durante este período”.

La Dirección Meteorológica pronostica viento normal a moderado para la Región desde la madrugada del lunes, condición que en los sectores cordilleranos se prolongará hasta la noche del martes. 